



満場の参会者にあいさつする全修協山本理事長(11月14日 神戸市)

# 集団宿泊指導の積み重ねを

## 第3回全国修学旅行研究大会

### 生徒の自己学習力が育つ 修学旅行実践記録の発表

第二回全国修学旅行研究大会は、財団法人全国修学旅行研究協会(山本種一理事長)と近畿地区公立中学校修学旅行委員会(十居克己会長、兵庫県西宮市立深津中学校長)が主催し、文部省はじめ、滋賀、京都、奈良、大阪、兵庫の各府県教育委員会の後援、関東・東海・近畿三地区公立中学校修学旅行連合委員会(石田俊一郎会長、愛知県豊橋市立中部中学校長)の協賛を得て、去る十一月十四日、兵庫県松学会館(神戸市)において開催された。「集団宿泊指導の積み重ねによる修学旅行」をテーマに、中学校生活三年を通じて行う総合的な学校行事として修学旅行を位置づけた真剣な実践研究の発表は、三百余名の参会者に多大の感銘を与えた。教育上の好参考資料を提供した。

会は、佐々木達三氏(京都府長岡市立長岡第四中学校長)が司会をつとめ、先ず士居会長から近畿地区公立中学校修学旅行委員会、財団法人全国修学旅行研究協会の修学旅行改善向上に果してきた実績を紹介、本日の研究大会に多数の参会者を得た喜びの言葉を述べ、開会の辞とした。

続いて研究発表に移り、兵庫県西宮市立甲陵中学校教諭坂東鉄一氏から去る六月十一日から十三日に実施した信州黒四、桜池(つかいけ)方面修学旅行について、一年生からリーダーの養成と、生徒各自の自己学習力の育成の過程、さらに長期的、計画的に事前指導を加えて成功に導いた全貌をパワードの映写(大画面)を交えながら展

橋哲夫氏の「特別活動の充実と今後の修学旅行のあり方」と題する講演があり、去る十一月二十日教育課程審議会から発表された「中間まとめ」を下敷に、今後の教育課程の基準の改善の基本方向を、特別活動、学校行事、修学旅行に盛り込んだ野外活動を通して、主体的、個性的な生徒の育成をはかった実践報告を行った。

(西氏の発表内容は第三面に掲載)

次に、文部省教科調査官高橋哲夫氏の「特別活動の充実と今後の修学旅行のあり方」と題する講演があり、去る十一月二十日教育課程審議会から発表された「中間まとめ」を下敷に、今後の教育課程の基準の改善の基本方向を、特別活動、学校行事、修学旅行に

盛り込んだ野外活動を通して、主体的、個性的な生徒の育成をはかった実践報告を行った。

傾向として、単なる学年行事

の結果からも明らかである。

なお、今回のテーマの設定にあたっては、最近全国的な

動向によるものである。

それに伴う見聞記によれば、平均年齢六十四才、

いずれも大荷物十五日の旅、毎朝五時出発、平均四里の徒歩、男女一対三、半数

遺骨を立牌持参、まず朝の

静かなアームを呼んでい

る野坂昭如の見聞記によれば、一平均年齢六十四才、

度はなさい、モ

ツタイナイ、共

に大師と南無、

二人連れよ、遍

照金剛の唄につられて今

静かなアームを呼んでい

る野坂昭如の見聞記によ

れば、一平均年齢六十四才、

</div

